

**UDEL MEDEF 45. Assemblée générale.** L'Udel Medef Loiret organise son assemblée générale publique annuelle, le mardi 30 mai, à 17 h 45, au centre de conférences d'Orléans. Invité d'honneur : Geoffroy Roux de Bézieux, vice-président délégué du Medef et président-fondateur du groupe Notus (Oliviers & Co...). Son intervention sera suivie d'une table ronde avec quatre chefs d'entreprise du Loiret. ■

## Un chiffre

**40** L'inscription est actuellement de 40 € (sur eventbrite.com) pour le *Start-up week-end SmartCity* qui se tiendra au Lab'O, à Orléans, du 19 au 21 mai. Il s'agit de monter une équipe en 54 heures, autour d'un projet de ville intelligente.

**ACCÉLÉRATEUR DE DÉVELOPPEMENT**



02 38 777 777  
La CCI Loiret à votre écoute  
loiret.cci.fr

## Vie d'entreprise → Loiret

**SAINT-GONDON** ■ L'entreprise fabrique des ampoules à LED pour les feux tricolores et l'éclairage public routier

# ECL met en lumière votre quotidien

**La société ECI-Signalisation et Éclairage, implantée à Saint-Gondon dans le Giennois, révolutionne le marché des ampoules, avec ses LED universelles.**

Luc Barre

loiret.larep@centrefrance.com

On peut parler d'éclair de génie. Fin 2014, une entreprise conçoit la première ampoule à LED (*diode électroluminescente*) universelle de France. C'est-à-dire qu'elle s'adapte à tous les modèles de lampadaire. Cette entreprise est toujours la seule à le faire à ce jour et elle se situe dans le Loiret.

**Fournisseur officiel de feux de la ville de Paris**

Pourtant, quand l'Européenne de coordination industrielle (ECI) voit le jour en 1974, dans la zone artisanale de Saint-Gondon, c'est pour souffler du verre servant à fabriquer des ampoules... de feux tricolores. Une activité éblouissante, puisqu'en 1982 la société signe un contrat avec la Ville lumière, Paris.

Ensuite, Cédric de Rosny, l'actuel directeur, reprend le flambeau en 2011. « À ce moment-là, ECI était déjà passée aux LED universelles, mais toujours pour les feux de signalisation », se souvient cet ingénieur de formation. « Ce n'est qu'en 2012 que la ville de Paris, justement, nous a soufflé l'idée de faire pareil pour l'éclairage public ».

Trois années de recherches plus tard, l'ECI-Light fut. « Cette



LUMIÈRES. À Saint-Gondon,

PHOTO L. B.

ampoule a un culot standard, donc compatible avec n'importe quelle tête de réverbère », indique Cédric de Rosny. « Elle est

aussi plus légère (de 400 à 550 grammes maximum), plus petite et plus éclairante que les autres prototypes présentés ».

Mieux ? « L'ampoule est également éco-conçue et "rétrofit" », explique Catherine Restegue, la responsable des partenariats « Ce qui veut dire que, quand un composant est grillé ou trop ancien, on le remplace sans avoir à changer toute la pièce ». On gère ainsi progressivement « l'obsolescence du parc de luminaires d'une ville ».

**« Exporter à l'étranger »**

Justement, les villes ont été nombreuses à suivre le fil de l'ECI-Light. Normal, quand on sait qu'en moyenne une commune rentabilise son investissement « en trois-quatre ans », que sa facture d'électricité « est divisée par trois » et que le pro-

duit « dure plus de dix ans ».

La première à sauter le pas, ce fut Troyes, « où l'on aura installé 4.000 ampoules d'ici la fin 2017 », reprend Cédric de Rosny. Puis, dans le Loiret, Lion-en-Sullias et la Communauté des communes giennoises ont suivi. « Mais pas Orléans. Le passage en métropole nous a fait perdre nos interlocuteurs ».

Néanmoins, les liens ne sont pas rompus. « Nous menons actuellement une étude de marché avec l'université d'Orléans, pour essayer d'exporter, notamment en Allemagne », confie le directeur. Autant dire que l'avenir s'annonce radieux, à ECI. ■

➔ **Pratique.** Sites Internet de l'entreprise : [www.eci-eclairage.fr](http://www.eci-eclairage.fr) ; [www.eci-signalisation.fr](http://www.eci-signalisation.fr)

### ECI EN CHIFFRES :

**1,1 million**

Le chiffre d'affaires d'ECI était de 1,1 million d'euros en 2016, contre 850.000 € en 2014 et 600.000 € en 2011, au moment du changement de directeur.

**50/50**

Alors que l'éclairage public ne représentait que 10 % du chiffre d'affaires d'ECI en 2015, il est monté à 50 % l'an dernier. L'autre moitié correspond à la signalisation (feux tricolores).

**8**

ECI compte actuellement 8 salariés, contre 4 en 2011. Sur ces 8 personnes, 3 s'occupent de l'assemblage des ampoules.

### ■ Lauréat d'un appel à projets régional

L'ampoule ECI-Light (*lire ci-contre*) a permis à l'entreprise loirétaine de figurer parmi les lauréats de l'appel à projets « Innovation », lancé mi-2016 par la région Centre-Val de Loire. À la clé, 45.000 € sur trois ans. De quoi poursuivre le développement du projet, en trois phases : **La première phase**, déjà terminée, a permis de baisser l'intensité des diodes en début de nuit, pour faire des économies d'énergie. **La seconde phase**, toujours en cours, vise à intégrer aux ampoules un système de détection de présence. Le dispositif sera capable de distinguer animaux, enfants, adultes et véhicules... et d'ajuster la luminosité en conséquence. Enfin, **la troisième phase**, en 2018-2019, aura pour but de rendre les luminaires connectés au réseau Li-Fi. Le principe est le même que pour le Wi-Fi... sauf que les données transitent via la lumière !

**TROPHÉES** ■ Une commerçante de La Ferté-Saint-Aubin a reçu le prix « Talent de l'entreprise » lors du forum

## Les entreprises de Sologne ont du talent... et des trophées

Le troisième forum des entreprises de Sologne, initié par des élus, s'est déroulé le week-end dernier à l'Écoparc de Neung-sur-Beuvron (Loir-et-Cher).

Le samedi, les 531 exposants ont pu rencontrer et échanger avec le parrain de cette édition, le producteur de cinéma Michel Seydoux, qui était également président du club de football de Lille, jusqu'en janvier dernier.

Michel Seydoux a notamment indiqué que l'une de ses nouvelles priorités était de venir de plus en plus en Sologne, qu'il



PRIX. Cinq entrepreneurs solognots ont été récompensés. PHOTO JOËL COURTIN

affectionne particulièrement.

Puis, le dimanche, au-delà des

stands à visiter, des spectacles

équestres, de la fanfare ou en-

core des jeux et manèges, a eu lieu la cérémonie de remise des trophées aux sociétés solognotes. Celui du « Talent de l'entreprise » a été attribué à... une Loirétaine, Patricia Corvol, qui a créé son atelier de sellerie fin 2015, à La Ferté-Saint-Aubin.

**Plus de 20.000 visiteurs**

Cette ingénieure informatique, passionnée d'équitation, a passé son CAP de sellerie à 55 ans, à l'école des courses de Chantilly (Oise). Ensuite, elle a fait un stage chez Hermès, « où j'ai appris l'excellence », confie-t-elle.

Pourquoi ce choix ? Pour assurer sa reconversion et suivre son mari qui prenait sa retraite en Sologne. Patricia Corvol travaille aujourd'hui tout ce qui touche au cuir dans la fabrication, la rénovation et la réparation.

Les quatre autres prix ont été décernés à des entreprises du Loir-et-Cher. Coté affluence, les organisateurs pensent que le chiffre de 20.000 visiteurs a été dépassé. Enfin, plus de 1.000 offres d'emploi étaient disponibles sur la manifestation. ■

J. C.